# どんな年に? 2025年は

ますが、 願いします。 も静岡TaaSをよろしくお すがに遅きに失した感はあり おめでとうございます!今年 月も25日にもなると、 改めて、あけまして さ

です。 えるのか、 政権が1月20日に発足し、「ア がどのように世界に影響を与 メリカ・ファースト」の施策 アメリカでは、トランプ新 注目されるところ

たいところです。 クライナ戦争でも停戦が実現 している世界的な観光需要が したこともあり、願わくば、ウ 層活発になることを期待し パレスチナでの停戦が実現 世界が平和になり、 拡大

# タクシーの募集型企画 旅行拡大に向けて

の清水港に寄港する大型クル の比重が大きく、 た。そして、水物 チャータ手配の実績を報告し ーズ船への埠頭でのタクシー 前回のコラムでは、 (富士山観光 天気や船の 静岡市

の資格では、

パック旅行の営

れている。旅行業法上、第3種 第3種旅行業の資格で運営さ 般社団法人静岡TaaSは、 何に増やして行くことが出来名度を上げ、事前の予約を如乗客に対するパック旅行の知 対応の乗務員30人ほどの候補 型企画旅行(パック旅行)にも ある埠頭におけるタクシーの 客層に大きく左右される) 者を確保することが出来た。 語対応の乗務員10人、アプリ より英語ガイドで十数人、英 の養成やタクシー乗務員のガ 力を入れるべく、 貸切手配に加え、 に寄港が始まるクルーズ船の イド化に取り組む旨を書いた。 今後は、 その結果、この間の活動に 、3月以降に本格的 英語ガイド 事前の募集 で

実に利用者の獲得に努めたい SNSでの発信を強化し、 ページを充実させ、さらには そのためには英語版のホーム るか、が問われることになる。

# 旅行を強化するためには、 現在、旅行業者としての一 方で、タクシーのパック 実

は大きな課題がある。

第2種旅行業 への挑戦

須となる。

第2種旅行業への挑戦

アメーバブログを始めました! http://ameblo.jp/ykiyono800



#### 清野吉光氏のコ ラム 第169回

### 耕 塊 盆 **V**

## 清野 吉光 (きよの よしみつ) 略歴

1950 年 長野県四賀村生まれ、印刷関係など様々な職 1976年 清水市の日の丸交通入社。1980年 静岡市内の事務機器セ ンターに入社。1982年 システムオリジンを仲間と創業、専務取締 役。 1992 年 代表取締役社長就任。 2016 年3月 システムオリジン 社長退任。クリアフィールド取締役。2021年5月 一般社団法人静岡 TaaS 代表理事に就任。 2023 年6月 システムオリジン取締役を退任。

たに資本金2000万円で株 するには無理があるので、 現在の一般社団法人静岡Ta 00万円を納める必要がある。 のために国に営業保証金11 要件の第一に純資産700万 aSがこの財務的な壁を突破 である。さらに、旅行者保護 円以上という条件があること 問題は、 第2種の申請資格 新

とができる 隣接する市町村までを対象に 社が所在する市町村とそれに 業エリアが限られており、 旅行先としてパックを組むこ 本 静岡TaaSの理事でもある るためである。 新たな資金調達をしやすくす という新会社を設立すること 式会社静岡TaaSトラベル にした。株式会社にしたのは

一般社団法人

タクシーチャーターパック旅 当然、清水港からの広域的な 除く日本全国を対象としたパ 2種の資格があると、 の資格が必要となる。 く、静岡市に隣接しない神奈 ては、第2種の資格取得は必 ック旅行の実施が可能となる。 ようとすると、 も可能だが、これらのエリア 旅行業法上のエリア制限が無 頭で行っている手配旅行では 行を目指す静岡TaaSとし を対象にパック旅行を企画し などを目的地とする貸切手配 県の箱根や山梨県の河口湖 一方で、現在、 第2種旅行業 清水港の埠 海外を この

の新会社に移管することにし

行部門の業務とスタッフをこ 般社団法人静岡TaaSの旅

た。株式会社の代表取締役社

第2種の資格を取得次第、 出資(共同代表)をいただき、 東海電子の杉本哲也社長にも

することにした。

静岡TaaSとの連携を担保

長は私が務め、

一般社団法人

般社団法人静

静岡TaaSの役割

般社団法人

になる。 の実現と運営に特化すること の目標である静岡市の地域全 岡 T a a S は 、 移管により、 株式会社の設立と旅行部門の 体最適配車プラットフォーム その設立以来

よる仮想共同配車の環境を構 共同アプリの推進をサポート クシー協会静岡支部および清 水支部で検討されている地域 とりわけ、現在、 地域全体でのクラウドに 静岡県タ

自家用車活用事業の クルーズ船向け

挑戦

各地方運輸局自動車交通部長 殿 沖縄総合事務局運輸部長 殿

自家用車活用事業における運賃料金制度の解釈について

自家用車活用事業(以下、「日本版ライドシェア」とい

自家用車派用事業 (以下、「日本版ライドシェア」という。)の運費及び日金に ついては、利用者と事業者の運送契約を引強化するため、 走行距離に応じて乗車前に確定する事前確定運賃制度に準 ずることとしている。 時間制運賃についても、事前確定運賃制度に準 するのであるため、事前確定運賃制度に準するものとして解収 するので、その管了知されるとともに、管内のタクシー事 業者に周知されたい。 なお、目的地やルートなどは事前に利用者から聞き取りを 行い、運行開始前にルートは確定させておくよう富意いた だきたい。

年 <u>ウ</u>

般社団法人静岡T

貸切タクシーの手配は、

出店

aaSによる清水港埠頭での

築することに注力したい。 れらの構想の実現に新たな戦 迎えることができたので、 辺茂樹さんを常務理事として 力を加えることが出来た。 般社団法人静岡TaaSに また、システムオリジンと この 月から若手の渡 ح 幸

海外クルーズ船寄港という

その中での大きな課題

は

が

38

日間で配車台数は859

あった。

取扱高は2340

社団法人静岡TaaSでも配 成AIによる音声応答システ することは出来ない。とすれ 進んでいる。 チャレンジして行きたい。 車システムの活用は避けて通 車業務の受託が進み、 やはり電話受付を完全に廃止 による夜間での実験的試行 による細やかな電話受注・配 ムの活用は必須である。一般 会社にとって、 た音声配車の仕組みの開発が AI会社による、AIを使っ (同配車化進めば、このAI 利用がそれなりに進んでも、 現在の飛躍的に進んだ生 当面は、 地方のタクシー 利用者のアプ IVRなど さらに

## 観光利用できる自家用車活用事業

事務連絡 令和6年11月27日

物流・自動車局旅客課長

左記のとおり、11月27日に国土交通省より事務連 絡がでています。

◆ 静岡 TaaS

弊社では、これまでのクルーズ船の車両不足を解決 する手段として国土交通省、静岡運輸支局に相談を しておりました。

今回、ネックとなっていた事前確定運賃が走行距離 に加えて時間貸し切り運賃も該当することになり、 クルーズ船寄港というイベントにも適用出来る道が 開けました。

これが、実現することにより、自家用車保有者がタ クシー会社に適正に登録するだけで一切の設備投 資なしに自身の自家用車を使って有償輸送ができ

運輸支局を始め、静岡市、タクシー業界と連携の 上、自家用車活用事業の立ち上げに貢献したいと思 います。

枯渇してしまうという問題で 超えるタクシー 実際、 数時間のうちに40台 車 両 に3時

生し、地域のタクシー車両が 長時間でのタクシー貸切が発 大イベントの中での短時間に、 万円で きれずに貸切手配をキャンセ さらに貸切だけでなくメータ 間から6時間 ルしてしまう事態も発生した。 く待たせてしまうケースもあ って増減はあるが、海外から インバウンド客を1時間近 そこで静岡TaaSとして 運賃による運行も行われる。 天候や船の規模、 その結果、利用客が待ち 静岡市の行政当局に対し の貸切が発生し、 昨年の配車実 客層によ

績データに基づき 業者がこの要請内 念しており、 れるかどうかを懸 れて実施をしてく 容を確実に受け入 結果、タクシー事 る。一方で、 ようお願いしてい を運輸支局に出す クルーズ船への日 打診するよう弊社 にタクシー協会に 業)」適用の要請書 本版ライドシェア 自家用車活用事 清水港における 要請した 事前 静岡

> および静岡支部に打診をして 静岡県タクシー協会清水支部 いる段階である。

り、 是非とも関係各位の前向きな うが、3月2日に清水港への 支局にもこのサービス実現の 活用の機会拡大を望む日本版 移動権の確保の責任、タクシ 民の足の確保、行政における 利便性だけでなく、 方における有力なモデルであ け のイベント型のクルーズ船 あろうとも、 初寄港となるノルウエイジ ための相談をしているが、 ライドシェアの運転者にとっ ン・スカイ(旅客定員245 意的に対処してもらっている。 ルだと思う。また、静岡運輸 ても是非とも実現すべきモデ イベント時における利用者 ウ蓄積が必要となるであろ |日本版ライドシェアの初ケ 人)に向け、 しばらくは、運用上のノウ 確保が可能な仕組みであり、 日本版ライドシェアは、 スとして実現を目指したい 事業者の業績の拡大、英語 静岡TaaSとしては、 確実な需要対応と運転者 クルーズ船対応 たとえ1台で 地域の住 好 地 0)

で、 に要請があった 弊社団

力をお願いしたい。

(2025年1月25日記)

21